
９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

平成２８年９月２１日（水） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

１ 遠藤 吉久 

【一問一答】 

１ 人口３０万人都市について 

 (1) 達成に向けた具体的手立てについて 

２ 魅力ある都市づくりに向けて 

(1) 魅力的な都市づくりの政策立案と実行につい

て 

ア 保育、介護職場の処遇改善策について 

イ 年度途中の保育受入体制の改善策について

ウ 社会保障制度の改正と市の対応について 

(ｱ) 地域医療構想、介護保険制度の見直しに

ついて 

３ 中核市移行関係について 

(1) 移譲事務の分析、対応状況について 

(2) 市民の理解と共創について 

(3) 新保健所の設置場所について 

(4) 専門職の採用について 

(5) 新保健所設置に伴う１３市町との関係と連携

中枢都市圏の関わりについて 

４ 農業政策について 

(1) ＴＰＰ対策について 

(2) 土地改良区の運営について 

(3) 法定外公共物への雨水排水対策について 

５ 都市計画道路の見直しについて 

(1) 見直しの考え方と市民の理解について 

(2) 山形天童線（千歳橋）の４車線化について 

６ 観光、交流人口の増に向けた考え方について 

(1) 市民にとってのランドマーク、観光名所とし

ての「お城」の建設について 

(2) 観光地「山寺」の積極的なＰＲについて 

７ その他

市    長



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

平成２８年９月２１日（水） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

２ 仁藤  俊 

【一括質問】 

１ 市長就任１年間の感想と目標達成に向けた意気

込み等について 

(1) 就任１年間の感想 

(2) 目標達成に向けた市長の考えと２年目の意気

込みについて 

２ 魅力あふれる中心市街地の活性化等について 

(1) 最上義光騎馬像の積極的活用について 

 (2) 最上義光を活かした山形の魅力づくりについ

て 

 (3) 歴史を活かしたストーリーづくりについて 

 (4) 名所を活かした市街回遊について 

 (5) 新名所のＰＲ方法について 

３ 七日町第５ブロック再開発を契機とした中心市

街地の活性化について 

４ 公園緑地の整備等について 

 (1) 緑の基本計画の成果等について 

(2) 中心市街地公園の緑地整備について 

 (3) 土のぬくもりのある中心市街地公園の整備に

ついて 

５ その他 

市    長



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

平成２８年９月２１日（水） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

３ 渡辺  元 

【一括質問】 

１ １年間を振り返っての感想 

２ 健康医療先進都市について 

 (1) 発展計画の基本方針について 

 (2) 治療の優先順位について 

 (3) 医療・介護の取り組みについて 

 (4) 医療産業、製薬産業等の誘致について 

３ 観光振興について 

(1) ＤＭＯについて 

(2) ＤＭＯの組織について 

(3) インバウンドについて 

４ 道の駅について 

(1) 外国人観光客を視野に入れた施設整備につい

て 

 (2) ふるさと納税の窓口について 

(3) 設置場所について 

(4) 基本構想について 

５ 児童遊戯施設について 

６ 新野球場について 

(1) 高校野球の開催について 

(2) こけら落としについて 

(3) ネーミングライツと広告について 

７ サッカースタジアムについて 

(1) スタジアムの建設について 

 (2) モンテディオ山形のホームスタジアム建設に

関する決議について 

８ 県民会館について 

(1) 県民会館の有効活用について 

(2) グランドデザインについて 

９ 土地の有効活用について 

市    長



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

平成２８年９月２１日（水） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

４ 尾形 源二 

【一括質問】 

１ 市議会をどのように認識しているのか 

２ 「変える」。何をどう変えるのか 

・・・市民はもっとドラスティックな変化を期

待した 

(1) 「市役所の意識改革と組織改編」 

ア 体質改革は的確な人事評価による職員の適

材適所の配置 

   イ 機構改革・改編 

   ウ 政策展開のスピードアップでアグレッシブ

な市政執行 

(2) 「第８次総合計画の策定で、施策体系の整理

を」 

ア 第８次総合計画の策定 

イ 今後の財政見通しと財政運営は 

ウ 書き込むべき夢 

(3) 「住民自治基本条例（住民街づくり基本条

例）」を制定すべき 

(4) 「政策の『矛盾』や『不条理』の整理」 

ア 土地利用の在り方 

イ 都市計画税の在り方 

３ その他 

(1) 都市計画道路四日町日月山線の鈴川地区内の

取り組みは 

(2) 馬見ヶ崎川河川敷の再整備は 

市 長

関 係 部 長



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

平成２８年９月２３日（金） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

１ 加藤  孝 

【一括質問】 

１ 地域主権と平和への取り組みについて 

 (1) 沖縄を巡る地域主権について 

 (2) 今後の平和への取り組みについて 

２ 元双葉小学校跡地利用について 

 (1) 核となる施設の開設について 

 (2) 少年自然の家と連携した取り組みについて 

３ コミセンの利用率向上の取り組みについて他 

 (1) コミセンの利活用は弾力的に 

 (2) 税外負担の在り方について 

４ 活断層対策について 

(1) 住民への手立てと公共施設の建設の在り方に

ついて 

 (2) 活断層に係わる調査を受けての対策について

(3) 学校に対する安全策について 

５ 西部工業団地の現状と今後のあり方について 

(1) 団地本来の目的に沿った指導について 

 (2) 新たな取り組みについて 

(3) 新たな産業団地開発基本構想と合わせた団地

拡大について 

 (4) 開発インターの検討について 

 (5) 西公園と東北中央自動車道パーキングとの連

携について 

６ 住宅政策と土地利用の見直しについて 

 (1) 土地利用の現状について 

 (2) 山形市の今後の土地政策の考え方について 

市    長



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

平成２８年９月２３日（金） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

２ 武田  聡 

【一括質問】 

人口30万人の山形市をめざすのであれば、思い切

った施策推進が必要！ 

１ 雇用環境の改善へ向けて 

  (1) 正規雇用化へ向けた市単独補助の取組みを 

(2) 雇用環境改善へ向けた山形市としての強い意

志を 

(3) 知的障がい者の雇用環境向上を 

２ 市内アクセス向上と便利でお得な料金支払制度

を 

 (1) 新市内循環ルートの検討を

(2) 共通ＩＣカード乗車券化へ向けて 

３ 住環境の魅力向上を 

 (1) 住宅取得補助や賃貸住宅家賃補助などの支援

策の充実 

(2) 環境に優しいエコ住宅の普及を 

４ 安心安全のまちづくりへ 

 (1) 台風やゲリラ豪雨時の冠水対策の早期実施へ

向けて 

(2) 市民ひとり一人のオリジナルハザードマップ

作成プログラムの構築 

５ 山形の魅力を更に発信するために 

(1) 日本遺産登録を目指してはどうか 

(2) 馬見ヶ崎河川敷のライトアップ範囲の拡大に

よる景観向上 

(3) 日本一の観光案内所と山形駅前の賑わい創出

施策について 

６ スポーツ施設整備で健康づくりと充実ライフ 

(1) モンテスタジアム建設に向けたこの一年の進

捗状況は 

(2) スポーツ・文化に関する専門部署の創設を 

(3) 現存施設の有効活用（霞城公園） 

(4) 市総合スポーツセンターの補完的環境整備 

ア フリーＷｉ－Ｆｉの環境整備 

イ 駐車場混雑状況のすみやかな情報提供を 

市 長

教 育 長

関 係 部 長



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

平成２８年９月２３日（金） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

３ 浅野 弥史 

【一問一答】 

１ 子育て環境の向上について 

(1) 市南部の屋内型児童遊戯施設について 

(2) ロタウイルスワクチンへの助成について 

(3) 第三子以降の保育料完全無料化について 

(4) 重症心身障がい児（者）への支援について 

２ 高校生議会の開催について 

３ 人口３０万人都市に向けた取組みについて 

４ ＤＭＯについて 

(1) ＤＭＯの周知と組織改革について 

(2) 常設型アンテナショップの出店について 

(3) 外国人観光客の誘客について 

(4) 海外メディア誘致について 

５ ホストタウン登録後の経過と今後の交流につい

て 

６ 石鳥居の保護について 

市 長

教 育 長

関 係 部 長

４ 今野 誠一 

【一括質問】 

１ 農業の振興について 

(1) ＴＰＰについて 

(2) 次期農業振興基本計画について 

(3) 農業戦略本部について 

ア 決議事項について 

イ 基礎データの把握について 

(4) 中山間地域での環境保全型農業の取り組みに

ついて 

(5) 人・農地プランの支援について 

(6) 特産農産物の宣伝について 

２ 介護保険制度について

(1) 新総合事業について 

(2) 国の介護保険法改定と次期介護保険事業計画

について 

３ 道の駅について 

 (1) 整備検討の状況と整備手法について 

(2) テーマについての考え方 

市    長

関 係 部 長


